
  
Tema del día 

30% O dela población 
dela Región de Atacama se declara perteneciente a un pueblo 
indígena 

1 oficina de atención 
tiene la Conadi en toda la región, la que será reforzada desde 
mayo con un funcionario extra 
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REGION DE ATACAMA 

ABORDARON DISTINTOS TEMAS COMO ABRIR NUEVAS OPORTUNIDADES PARA EL DESARROLLO DEL FOMENTO 
PRODUCTIVO. 

los estudios de vínculos ances- 
trales de esas comunidades o 
familias con ese territorio y, fi- 
nalmente, una vez que tenga- 
mos esos estudios, ver con 
Bienes Nacionales la factibil 
dad de que pueda entregarse 
en concesión o transferencia 
alas comunidades o familias, 
pero es un proceso que hay 
que hacerlo mirando el casoa 
caso”. 

  

PLAZOS 

Consultado sobre los plazos 
dela Política Indígena Regio- 
nal, Luis Penchuleo no entre- 
gófechas concretas: “Esas son 
definiciones ya más precisas 
que tenemos que hacer en 
conjunto con el Gobierno Re- 
gional, esperamos de aquí a fi- 
nal de año ya tener un bos- 
quejo del tiempo en el que va- 
mos a ir dando los pasos para 
finalmente contar con una po- 
lítica regional en materia indí- 

gena que, por supuesto, tiene 
queser trabajada también con 
las comunidades y los pue- 
blos”, cerró el director de la 
Conadi. 
Entantoel gobernador Miguel 
Vargas dijo que “como lo indi- 
có el director nacional, es la 
intención de impulsar un con- 
junto de acciones que apun- 
ten a darle vida a lo que él de- 
nomina, y lo hemos acordado 
así, una política regional en 
materia indígena en Atacama, 
que no tenemos, y una políti- 
ca que se haga cargo del con- 
junto de necesidades que tie- 
nen los pueblos originarios. 
Partiendo por las demandas 

  

CEDIDA 

EL GOBERNADOR VARGAS Y EL DIRECTOR DE CONADI FIRMARON CONVENIO. 

delas tierras. Obviamente el 
resolver estos temas requie- 
ren estudios, que se tendrán 
que hacer, y avanzaremos en 
función de las realidades de 
cada uno delos pueblos. Tam- 
bién queremos hacernos car- 
go de otro tipo de demanda, 
por ejemplo, el fomento pro- 
ductivo, que aparece como 
una necesidad clara, que lo 
plantean permanentemente 
los distintos grupos. También 
el desarrollo social, fortaleci- 

miento institucional, son ám- 
bitos centrales para hacernos 
cargo de una realidad que te- 
nemosen la región y que que- 
remos abordar en el marco de 
este trabajo conjunto”. Agre- 
gó que “nosotros desde el Go- 
bierno Regional siempre va- 

mos a promover la colabora- 
ción para resolver los proble- 
mas. Esto tiene que ver tam- 
bién con la descentralización 
del país, nosotros siempre lo 
hemos dicho, también tene- 
mos que actuar descentraliza- 
damente y eso supone poner- 
nos de acuerdo en el territo- 
rio. Primero, tener claridad de 
cuáles son las particularida- 
des que tiene el territorio, y a 
partir de esos acuerdos, ha- 
cernos cargo de esa particular 
idea. El Gobierno Regional tie- 
ne que jugar un rol en esteám- 
bito y en muchos más. Uste- 
des han visto cómo estamos 
interviniendo en distintos 
frentes, porque son múltiples 
las demandas que tiene la re- 
gión de Atacama”. s 

    

través de una iniciati- 
A: del Servicio de Sa- 

lud de Atacama,que es 
pionera en el norte de Chile, 
el Cesfam Salvador Allende, 

lleva implementando desde 

el 1 de abril de este año la 

nueva estrategia para calen- 
darizar atención a pacientes 
de manera remota y fácil. 

Para realizar el trámite se 

debe ingresar a la plataforma 
telesalud.gob.cl, donde se 

despliega un formulario que 
pide antecedentes personales 
y el motivo de consulta. Esto 
funciona las 24 horas y es ac- 
cesible desde el lugar de tra- 

bajo o de la comodidad del 

hogar. En el sistema hay que 
buscar la Región de Atacama 
donde sólo estará disponible 

la comuna de Tierra Amarilla. 

Bernardo Villablanca, di- 

rector del SSA Atacama, es- 
pecificó que “estamos muy 
contentos de que los estable- 
cimientos de la Red utilicen 

esta herramienta, y espera- 
mos que sean muchos más 
que se sumen para ofrecer 
prestaciones con oportuni- 
dad, calidad y apoyados en la 
tecnología. La implementa- 
ción de esta iniciativa ha sido 

posible gracias al compromi- 
so del equipo de profesiona- 
les, quienes permiten a los 
establecimientos una mayor 
resolutividad”.. 

El alcalde de Tierra Ama- 

rilla, Cristóbal Zúñiga, desta- 
có que “como municipio 
siempre vamos a velar por 
mejorar la calidad y la salud 
de todas las vecinas y vecinos 
de esta querida comunidad. 
Esta estrategia de Tele Salud, 
que es pionera en el norte de 
Chile, yase está aplicando en 
la comuna y va a permitir po- 
der agendar de manera re- 
mota horarios y facilitar el ac- 
ceso a la salud a cientos o mi- 

les de tierramarillanos. Una 

gran iniciativa que esta admi- 
nistración ha levantado y ha 
sido destacada en la Provin- 

cia de Copiapó y en la re- 

    

MES A PRUEBA EN TIERRA 

AMARILLA 

Juan Pablo Riveros, direc- 
tor del Cesfam de Tierra 
Amarilla, comentó que la ini- 
ciativa “Tele Salud se ha im- 
plementado de una excelen- 
te forma y ha permitido dis- 
minuir las filas de espera. Es- 
tamos verificando algunos in- 
convenientes que pueden 

MUNICIPIO DE TIERRA AMARILLA. 

  

ENLA MAÑANA SE REVISA Y SE DA RESPUESTA INMEDIATA. 

Sistema de telesalud 
ha bajado filas de 
espera en Tierra 
Amarilla 
INICIATIVA. Municipio entregó balance a 

casi un mes de que partió la iniciativa. 

ocurrir al aumentar la de- 

manda, tanto en la atención 
rápida como al especializada. 
Es una mejora continua que 
estamos haciendo en la Ces- 
fam”. 

Nicole Rojas, una de las 
enfermeras del Cesfam Salva- 
dor Allende Gossens a cargo 
de esta nueva aplicación digi- 
tal, señaló que “el Servicio de 
Salud Atacama nos presentó 
la estrategia desde el año pa- 
sado. Setrabajó el 2023 con a 
la implementación, protoco- 
los y la difusión, pero desde 
el 1 de abril empezamos la 
marcha blanca y hemos teni- 
do muy buenos resultados”. 

De acuerdo a la enferme- 
ra del Cesfam, todos los días 
enla mañanase revisa y se da 
respuesta inmediata. Las so- 
licitudes que van llegando en 
la noche se responden en la 
mañana del día siguiente y 
así sucesivamente. 

“Los horarios de entrega 
de horase hace entrelas 5a 8 
dela tarde. El motivo es para 
que las personas puedan ve- 
nir o recibir el llamado sin 
que se vean afectados sus la- 
bores. Sin embargo, esto es 
por la marcha blanca. A me- 
dida que aumente las solici- 
tudes y la demanda, se hará 

  

una categorización por los 
tiempos de respuesta. Pero, 
hasta la fecha, se ha logrado 
responder todas las solicitu- 
des y no ha ocurrido lista de 
espera”, agregó la profesio- 
nal. 

De generarse lista de es- 
pera, la priorización alta de 
atención tendría un tiempo 
de 24 horas, la mediana en 
48 a 72 horas y la de baja 
prioridad entre siete a 18 dí- 
as. 

María José Angulo, direc- 
tora del Cesfam de Caldera, 
también destacó esta nove- 
dosa iniciativa en el último 

CIRA realizado en Tierra 
Amarilla. “Nosotros nos ha- 
bíamos que la comuna de 
Tierra Amarilla es pionera en 
esta nueva estrategia, que 
nos parece maravillosa. Esto 
viene a fortalecer aquellos 
sistemas que permiten a 
usuarios, que tanto por te- 
mas familiares o laborales, 
no puedan acudir de manera 
rápida. Por tanto, Tele Salud 
va a permitir que puedan ac- 
ceder de manera mucho más 
rápida y con el tiempo de res- 
puesta más oportuna, que 
permite seguridad que las so- 
licitudes van a ser acepta- 
das”, finalizó. es 
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